
 

 

令和４年１１月２１日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和４年１１月２１日(月) 午後３時００分～午後３時５０分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、熊坂香織委員、細谷真紀子委員 

４ 欠席委員 中村篤委員 

５ 出 席 者  高橋一実教育部長、板垣裕子次長（兼）管理課長、 

山川髙士管理課学校施設整備室長、細谷直樹次長（兼）学校教育課長、 

後藤好邦社会教育青少年課長、小関仁美少年自然の家所長、佐藤誠図書館長、 

佐々木信江学校給食センター栄養管理室長、志済直史商業高等学校事務長、 

事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

   議案第３２号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

          （令和４年度教育費１２月補正予算について） 

   議案第３３号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

          （山形市立学校設置条例の一部改正について） 

   議案第３４号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

          （「民間資金等の活用による公共施設等の整備等の促進に関する法律に基づく 

特定事業に係る契約の締結について」の一部変更について） 

   議案第３５号 令和５年度震災による福島県等からの山形市立商業高等学校への受検に係る実施 

要項について 

   議案第３６号 令和６年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方針について 

４ 報 告 事 項 

   来街者の増に向けた中央公民館及び図書館中央分館の魅力アップ事業について 

５ そ  の  他 

６ 日  程  等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事について 

７ 閉     会 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

２ 前回会議録承認 

３ 議 案 

 

教育長…本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定により、会議 

    を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りする。 

    本日の議案第３２号、議案第３３号及び議案第３４号「市議会の議決を経るべき議案

に係る市長への意見の申出について」は、市議会提案前の議案に関する案件であるこ

とから、現時点では公開することが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」

としてよろしいか。 

 

 （全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第３２号、議案第３３号及び議案第３４号については「秘密会」にお

いて審議することとし、その会議録等についても非公開とする。 

 

＜以下、非公開＞ 

 

＜非公開解除 以下公開＞ 

 

教育長…次に、議案第３５号「令和５年度震災による福島県等からの山形市立商業高等学校へ 

の受検に係る実施要項について」説明をお願いする。 

 

＜学校教育課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

委員…定員を超える合格者の認定について、１学級が定員４０名で、上限が４５人のため、 

５名×７学級＝３５人と考えていいのか。 

 

学校教育課長…４５名が上限、普通定員が４０名上限のため、震災のための定員が５名と 

考えている。そのため、７クラス５名ずつ、３５名ということになる。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 



 

 

 

教育長…それでは、議案第３５号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に、議案第３６号「令和６年度山形市立商業高等学校入学者選抜基本方針について」 

    説明をお願いする。 

 

＜学校教育課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

委員…通学区域については、県内一円と考えていいか。 

 

学校教育課長…委員のご指摘のとおり県内一円だ。 

委員…現在は、山形市立商業高等学校については推薦での選抜を行っているが、他の普通科の 

高校については行っていないということで理解していいか。 

 

学校教育課長…委員のご指摘のとおり県立高校の普通科について、推薦選抜は行われていない。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、議案第３６号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

４ 報告事項 

 

教育長…それでは報告事項に移る。「来街者の増に向けた中央公民館及び図書館中央分館の魅

力アップ事業について」説明をお願いする。 

 

＜社会教育青少年課より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 



 

 

 

 

委員…中央公民館（４階）の学習空間が増設されるということは、大変いいことだ。「学習空

間 mana-vi」に携わっているが、１６４席ある設備はテスト期間だとすぐ満席になる。

「七日町にも同様のスペースを」との声があったので、今回の設置はありがたい。 

 

委員…図書館（５階）で利用されている研修室や、中央公民館（４階）で使われている部屋は 

既存のまま利用するという理解でいいか。また、現在有効に利用されているか。 

 

社会教育青少年課長…改修するにあたり、若年層など新しい利用者層を増やしていくことを考

えた。あわせて、既存の利用者の方にも今までどおり利用いただくこと

も大切にしたいと考えている。そのため、改修に当たっては、利用率の

高い会議室等は改修せずこれまでと同じような利用を考えている。 

 

５ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

６ 日程等 

 

＜管理課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催の行事等について説明＞ 

 

７ 閉会  教育長 


